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郑州大学生夜骑开封

“青春没有售价，夜骑就在当下！”近日，上万名郑州大学生集体自
发夜骑开封的事火了。有关“郑州大学生夜骑开封”的话题，在各大社
交平台都是热门话题。作为回应，开封大学生也行动起来。

网友闲话

@楚汉：满满的青春活
力！

@王孝锋：青春传染。
@柒染柚子：真是“铁

腚”啊，好羡慕！
@johnny：身体好是真

的好。
@Soren：昨天晚上回家

路上碰见，给他们加油，仿佛
自己又重回大学时代。

@身法：再不疯狂就老
了。

@倩：现在回想起来，从
来不会后悔在零下二十几摄
氏度的哈尔滨冷到跺脚，也
不会后悔孤身前往丽江晒太

阳，更不会后悔和朋友的每
一次出发，唯一后悔的就是
大学时没有和同学一起去爬
泰山，越往后越清楚，这辈子
靠自己爬上泰山的机会几乎
为零，有些事二十几岁不做，
以后真的就不会做了。

@Storyteller：2015 年，
21 天从大理骑行 2000 多公
里滇藏线到拉萨。

@王琦：看来我要骑单
车周游全国了。

@仑仑：辛苦了单车调
度师傅。

@黄山松：安全第一，预
防为主，量力而行，生命无价。

实际上，大学生从郑州夜骑到开封，
在今年6月就开始了。据河南广播电视
台报道，“夜骑开封潮”源于6月18日4
位郑州的女大学生想吃开封的灌汤包，
于是挑战了夜骑开封。当事人曾表示：

“青春就这么一次，肯定要和自己的大学
好朋友，来一场说走就走的行动。”

没想到这条视频火了之后，更多的郑
州大学生开始夜骑。记者在抖音、小红书
搜索相关话题发现，11月2日和3日，有
大量郑州大学生都发布了骑共享单车从
郑州出发，经郑开大道前往开封的视频和
图片，可以看到深夜的郑开大道变得“车
水马龙”。据媒体报道，“上万名郑州大学

生组团夜骑开封，凌晨的车队绵延数十公
里，队伍庞大，热血十足。”

为了接住这波“流量”，开封市文广旅
局行动了起来。记者查看“开封文旅”视
频号发现，从11月2日深夜11时42分开
始，该账号连续发布了7条相关视频，里
面提到他们将提供清明上河园等多个景
点免费游园、沿途开设服务点、免费送早
餐等暖心服务。开封当地城管部门也连
夜在郑开大道八大街设立共享单车接驳
点，指引夜骑大学生停车事宜；当地交警
部门也一直从深夜坚守到清晨，对大学生
骑行行为进行规范和引导；提醒他们遵守
交通规则、注意自身安全。

“青春没有售价，夜骑就在当下！”

大学生纷纷加入“夜骑特种兵”

开封大学生已行动起来

马来西亚正畸团队走进无锡 共筑牙颌颜面健康未来
“这是无锡口腔医院牙颌颜面发

育诊疗门诊运行以来首批接待的外
国团队。”无锡口腔医院正畸科主任
张延晓说。近日，来自马来西亚的正
畸团队一行21人走进新门诊，双方
就正畸诊疗领域的最新进展和临床
经验进行了深入的交流与学习。

访问期间，团队参观了牙颌颜面
发育诊疗门诊，亲身体验医院的数字
化和舒适化就诊环境。成员们挤在
镜子前，点开镜子上的电子显示屏，
体验魔法刷牙技能测试；大厅里的微
缩园林、院墙上的小篆、诊室内的屏

风等中国风景观也引起团队成员的
注意，他们纷纷拍照留念。

无锡口腔医院院长办公室主任
丁瑞霞介绍了医院的整体情况和发
展历程。作为无锡唯一一家二级甲
等口腔医院，口腔医院承担了全市口
腔医疗预防科研和教学的工作，医院
的正畸科也是无锡市的特色专科。
除了硬件以外，医院对人才培养和科
研工作也很重视，每年组织医护人员
外出进修学习，同时邀请大咖专家到
院内讲课，今年已累计发表7篇sci。

在分享会上，张延晓介绍了该院

在正畸诊疗领域的最新研究成果，包
括数字化正畸技术、隐形矫治技术以
及牙颌颜面发育异常的综合治疗方案
等，同时结合临床矫治案例进行了深
入讨论，分享了治疗经验和技术心得。

“不仅是正畸科，我们也期待能
够与你们其他口腔专科的专家一起
坐下来交流。”无锡口腔医院党总支
副书记、副院长王跃岩说，无锡口腔
医院的正畸诊疗技术已经趋于成熟，
但是当前无锡地区隐形整治的比例
相较于马来西亚还处于较低水平。

“也希望大家能够把我们这边好的东

西带回去跟同仁传达，希望把你们好
的东西跟我们进行分享，互相交通交
流。”

“这里的设施非常先进，一进来
就感觉到所有人都很专业，环境也很
棒，这么大规模的口腔医院在马来西
亚是很少见的。”马来西亚正畸团队
代表骆美莹说，自己很受震撼。“将正
畸、颜面、发育结合起来进行治疗给
了我们启发，早期治疗可以减少对颜
面发育的影响。”活动结束，双方带着
满满的收获和不舍合影留念。

（刘子敏）

郑州和开封的大学生夜骑大多使
用共享单车，有开封市民拍到开封鼓楼
大街清晨被共享单车包围的场景。如
何处理这些共享单车？记者就此事询
问了当地一家共享单车租赁公司。

为了回收这些小黄车，确保郑州市
民不会出现用车困难，该平台组织了10
名运力司机进行开封至郑州的单车回
收作业。

工作人员表示：“单趟约100公里
调度里程，单趟回收时间约4小时。工
作时间从上午10点至凌晨3点之间，主

要回收鼓楼周边及郑开大道沿线车辆，
调度至市区热点点位，方便用户二次骑
行。”

另据报道，11月3日下午，有多个
品牌共享单车工作人员回应，已经关注
到郑州大学生夜间骑行共享单车到开
封的情况，并表示这种跨市骑行属于长
距离出行，已经超出了共享单车的基本
服务范围。由于大量郑州地区的共享
单车被骑行至开封，导致多个单车运营
团队面临额外的车辆回收及调度任务，
增加了运维工作的难度和成本。

租赁公司已安排专人调度

在郑州大学生通过共享单车夜骑开
封的同时，开封的大学生也行动起来：从
开封夜骑去郑州。11月4日，记者采访
了开封大学生小付（化名），她和几名同
学一起在11月2日晚上9点从开封出
发，由郑开大道前往郑州，并在11月3日
凌晨3点半左右抵达郑州二七广场。

视频中，不仅有从郑州夜骑到开封
的大学生骑行队伍，还有开封前往郑州
的大学生骑行队伍。“当时路上遇到了
很多从开封不同高校汇聚到一起的大
学生，我们还和郑州的大学生相互致
意。”小付开心地说。

据小付透露，她们此行共有11名
大学生一起出发，她和两位同伴因为体
力问题在途中休息，所以没跟上大部

队。“夜间开的商铺比较少，整个骑行过
程耗费了大量体力。所以白天我们没
在郑州游玩，吃了早饭待了一会儿就坐
火车回开封了。”她说。

聊起这次夜骑郑州的原因，小付坦
言，与郑州大学生夜骑开封有关：“我是
11月2日中午刷到很多郑州大学生夜
骑开封，感觉特别青春和自由，于是马
上约上同学一起夜骑——既然他们能
夜骑开封，我们也能从开封骑过去！”

夜骑存在一定的危险，小付承认自
己有点准备不足：“当时没有了解路况，
不知道开封到郑州是上坡居多，所以骑
行的过程中有点累。不过我们一直在相
互鼓励，说‘我们走了这么多上坡路，那
我们的人生以后肯定都是上坡路了！’”

郑州和开封的距离并不
近，从小付提供的骑行记录看，
距离超过了50公里，骑行时间
超过了4小时。为何这种长距
离骑行变成了郑州、开封两地
大学生的热门运动项目？

重庆知名社会学家、重庆
市协和心理顾问事务所所长谭
刚强认为：“一方面是学习加上
生活的倦怠感，大学生希望通
过夜骑运动释放压力；另一方
面是夜骑成为了一场聚会，让
他们找到了乐趣。这些乐趣的
刺激，能让身心得到释放，还有

运动的快感和愉悦的心情，加
上人们的从众心理具有传染
性，就让两地的夜骑火了。”

夜骑本身存在一定的风
险，对此谭刚强表示：“对于大
学生来说，适当运动是件好事，
但4个多小时的骑行有点偏长
了，容易造成时间和精力的浪
费。如果有大学生平时缺乏锻
炼，还有可能受伤。所以对于
这种夜骑成风的情况，无论是
学校、家长还是相关部门，都应
该合理引导，避免发生危险。”

（上游新闻）

专业人士

夜骑成聚会让大学生找到乐趣

骑行的大学生骑行的大学生 （（大河报大河报））


